



Nombramiento en el mundo de la cultura

De la mano de América "a todas partes"

Este salmantino de adopción asume con ilusión su nueva tarea

ROSANA HERNÁNDEZ
SALAMANCA

No ha tenido ni un año de vacaciones, si es que pueden llamarse así. El 16 de diciembre de 2010 José Manuel Blecua obtenía los apoyos necesarios para dirigir la Real Academia Española, y Víctor García de la Concha finalizaba un trabajo de 12 años que le valió la concesión del Toisón de Oro por parte del Rey de España, por su trabajo con, por y para la lengua española.

Poco antes de que esto sucediese "el catedrático de Literatura de la Universidad de Salamanca", como a él mismo le gusta definirse, ya explicaba cuáles eran los textos a los que quería regresar, sobre los que quería escribir. Ha tenido poco tiempo.

Ya el pasado 25 de octubre la Universidad de Salamanca le situó al frente de la Cátedra de Altos Estudios del Español, dedicada al estudio, la promoción y la investigación de la lengua y la literatura española y su enseñanza. El pasado jueves, por la mañana, una llamada le ofrecía la dirección del Instituto Cervantes. "Yo pensaba que ya había pagado toda la cuota que me correspondía en la lengua española, pero parece que no", explicaba ayer Víctor García de la Concha desde la sede de la Real Academia Española, donde atendió a la prensa desde que se hizo público su nombramiento.

También fue el pasado año momento de homenajes para este salmantino de adopción, que el día de la inauguración de la calle que lleva su nombre explicaba cómo sus hijos habían aprendido a montar en bicicleta en la Plaza Mayor de Salamanca.

Oportunidad

García de la Concha aceptó el ofrecimiento del Gobierno. "Yo estaba ya un poco más dedicado a mis cosas, pero es una oportunidad de servicio importante. Toca estar ahí, a la altura y con ilusión".

Enseguida aparece la palabra 'América'. Ese continente que como el ha reconocido en muchas ocasiones "fue una tarea que el Rey me encomendó en la primera conversación que tuvimos: que cuidase a América". Siempre lo tuvo presente, y quedó más que demostrado en el carácter panhispánico de la *Nueva Gramática de la Lengua Española*, presentada en 2009. Y ahora, es lo pri-

mero que le viene a la cabeza cuando se le pregunta por la dirección en la que debe mirar el Instituto Cervantes. "América; hay que mirar hacia América en tres aspectos. El primero, porque con América hay que ir a todas partes, con América tenemos una lengua enriquecida. En segundo lugar, y de la mano de América, hay que mirar a Brasil y a EEUU. Y, por último, con América tenemos que mirar a grandes países emergentes como China, India, Corea y Japón".

Objetivos

Aunque pueda parecer que la Real Academia Española y el Instituto Cervantes trabajan en cosas parecidas, lo cierto es que sus cometidos son bien diferentes. "La Academia tiene una tarea normativa. El Cervantes es un instrumento de difusión de la enseñanza del español y de la cultura española".

Lo que ahora se desconoce es si después de este nombramiento Víctor García de la Concha podrá continuar como presidente de la Cátedra de Altos Estudios del Español de la Universidad de Salamanca, puesto para el que fue designado hace tres meses. "No he tenido la oportunidad de consultarlo. En cualquier caso, ahí trabaja un consejo de cuatro miembros del Departamento de Lengua y otros cuatro del Departamento de Literatura, y hay un director adjunto, que es Julio Borrego Nieto, por lo que no supone ningún problema para su funcionamiento".



Conferencia inaugural del Máster de Literatura de la Universidad de Salamanca, este curso.

FOTOS: ALMEIDA / J. M. GARCÍA / ICAI



García de la Concha y su familia en la inauguración de su calle.



Vargas Llosa felicita a De la Concha por el Lázaro Carreter 2009.



García de la Concha, Herrera, Ruipérez y Fernández Mañueco.



Con Javier San José Lera, en el concurso Miguel de Unamuno.

REACCIONES

Daniel Hernández Ruipérez / Rector de la Usal

"Es una satisfacción para la Universidad de Salamanca: es el candidato idóneo"



El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, manifestó ayer "la satisfacción de la Universidad" porque uno de sus miembros, Víctor García de la Concha haya sido nombrado director del Instituto Cervantes. Hernández Ruipérez también recordó que García de la Concha preside la Cátedra de Altos Estudios del Español, una de las actuaciones enmar-

cadas en el proyecto de Campus de Excelencia Internacional de la Universidad de Salamanca. "Es el candidato idóneo", aseguró el rector.

Hernández Ruipérez también recordó que el Instituto Cervantes es una institución con la que la Universidad de Salamanca mantiene desde hace tiempo buenas e intensas relaciones, tanto en lo que se refiere al Diploma de Español como Lengua Extranjera (DELE), como a la formación de profesores de español. ■

Alfonso Fernández Mañueco / Alcalde de Salamanca

"Es una figura mundial que goza de todo el reconocimiento y dará lustre a la institución"



Alfonso Fernández Mañueco, calificó ayer de "acierto" el nombramiento de Víctor García de la Concha como director del Instituto Cervantes por tratarse "de una figura internacional que goza del reconocimiento mundial y dará lustre a la institución" merced, entre otros muchos méritos, a su experiencia de gestión al frente de la Real Academia de la Lengua Española. El alcalde reconoció sen-

tirse "profundamente orgulloso" por la llegada del catedrático de Literatura Española a un puesto "de tanta responsabilidad y dimensión". El nombramiento, resaltó, permitirá a García de la Concha "poder hacer muchas cosas por España y su lengua". Además, recordó la relación de De la Concha con la Usal, que acaba de iniciar el proceso para convertirse en referencia del español a través del Campus de Excelencia *Studii Salmantini*, lo que abre la puerta a impulsar "provechosas colaboraciones". ■